

Distrayéndolo con su canción favorita, Maxi fue capturado en Puerto Williams

Cotorra escapó de su casa, subió a un ferry y navegó 600 km

JULIO MATUS

Después de siete días perdido, 27 horas de navegación y a 600 km de su hogar fue capturado Maxi, una cotorra de Kramer (*Psittacula krameri*) de seis años, originaria de África y Asia y que escapó de la casa de su dueña, María Covacic, en Punta Arenas.

La mujer lanzó un llamado desesperado en redes sociales y volvió a saber de su mascota cuando la vieron a bordo del ferry Kaweskar rumbo a Puerto Williams.

Casualmente en la nave también viajaban ornitólogos, veterinarios y otros profesionales que alertaron sobre la presencia del ave exótica en un sector de Magallanes que es Reserva de la Biosfera. Le enviaron fotos a la delegada presidencial de la Antártica, Constanza Calisto, quien coordinó a entidades públicas y privadas.

"Reviste una importancia significativa porque es una de las aves más invasoras que existen", recalca Calisto. "Era muy importante su captura, pero no sabíamos que era una mascota", agrega.

Durante el viaje todos estaban pendientes de que el ave no escapara del ferry, pero a su llegada, en la

Su dueño falleció hace dos meses: el ave ya volvió a Punta Arenas.

noche, no la pudieron ubicar hasta el día siguiente.

La delegada relata que la captura estuvo rodeada de hechos tragicómicos. Como era difícil que el ave se acercara, se contactaron con los dueños para intentar calmarla a distancia. "La dueña, Viviana, nos dijo que su fruta favorita es el kiwi y su fruto

seco, las nueces", recuerda.

"Lo que más nos sorprendió fue cuando nos dijo que le gusta mucho el folclor argentino", cuenta. En específico, Maxi es fan del cantante folclórico argentino Chaqueño Palevicino, aunque también escucha a los Tucu Tucu y Los Chalchaleros.

Constanza Calisto explica que pu-



Maxi durante su aventura magallánica.

sieron en altavoz a la dueña y también el tema "La ley y la trampa" de Palavecino, tras lo cual la cotorra se quedó quieta y cayó en una red. La canción, por cierto, dice que "puras leyes, puras trampas, inventamos al amor".

Los investigadores Carlos Valeris y Juan Rivero, del Centro Subantártico Cabo de Hornos, se preocuparon de atender a Maxi y aconsejaron la tenencia responsable de mascotas en estos casos.

Patricia Vásquez, hija de la dueña, explica que su papá cumple este jueves dos meses de fallecido y "todo el tiempo le ponía esa música". Asegura que a Maxi "lo pone tranquilo".

Por una excepción de Aerovías DAP, Maxi fue llevado de vuelta en avión a su hogar, donde Patricia dice que está tranquilo. Anticipa que tomará varios días para que supere el estrés, aunque "está un poquito más confiado con uno".

Cristian Soto, del SAG de Puerto Williams, confirmó que la mascota está debidamente registrada y que la casa estaba adecuada para sus rutinas.

CEDAD/PP ANTÁRTICA